

un catéchiste et pourvus d'une chapelle; de leur centre les missionnaires iront visiter ces postes de temps en temps et à jours fixes pour y exercer leur ministère.

*Par les oeuvres de charité, le soin des malades,  
la bienveillance aux enfants, gagner les coeurs*

Mais qu'en abordant les indigènes les prédicateurs de l'Évangile se rappellent qu'ils ne doivent pas se comporter autrement que ne faisait le divin Maître avec le peuple durant sa vie terrestre. Avant d'enseigner les foules, il avait coutume de guérir les malades: "Il guérit tous les malades" (Matth. VIII, 16.); "Beaucoup le suivirent, et il les guérit tous" (Matth. XII, 15.); "Il eut pitié d'eux et il guérit leurs malades" (Matth. XIV, 14.). Aux Apôtres il donna le même pouvoir, en leur imposant ce commandement: "Dans quelque ville que vous entriez . . . guérissez les malades qui s'y trouvent et dites-leur: Le royaume de Dieu est proche de vous" (Luc. X, 8-9.); "Etant donc partis, ils faisaient le tour des hameaux, annonçant l'Évangile et opérant partout des guérisons". (Luc. IX, 6.) Que les missionnaires n'oublient pas combien Jésus se montrait aimable et bienveillant pour les enfants de tout âge; à ses disciples, qui les gourmandaient, il ordonnait de les laisser venir à Lui. (Matth. XIX, 13-14.) A ce propos, Nous vous rappellerons volontiers ce que Nous avons dit ailleurs: les missionnaires qui annoncent aux infidèles la parole de Dieu savent pertinemment qu'en régions de Missions comme ailleurs quiconque veille à la santé publique, soigne les malades, caresse les enfants, s'attire à coup sûr la bienveillance et l'affection des habitants: tant il est aisé de captiver les coeurs par l'exercice de la charité!

*Renvoyer à plus tard la construction d'églises cathédrales  
et de palais épiscopaux*

Et pour revenir, Vénérables Frères, Fils bien-aimés, au sujet que nous venons de traiter, si, dans les localités où vous avez établi votre siège et fixé votre résidence, et dans les postes plus importants en raison du chiffre de la population, il est nécessaire d'agrandir l'église et les autres édifices de la Mission, évitez de construire des temples et des bâtiments trop somptueux et dispendieux, comme s'il s'agissait de préparer des cathédrales et des demeures épiscopales pour les diocèses futurs; ceci viendra, et plus avantageusement, en son temps. Ignorez-vous que dans certains diocèses, depuis longtemps canoniquement érigés, des tem-